

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh *environmental accounting*, *environmental performance*, dan *environmental disclosure* terhadap kinerja keuangan pada perusahaan yang terdaftar di *Jakarta Islamic Index 70 (JII70)* tahun 2019-2022. Dari hasil penelitian ini, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut.

1. Variabel *environmental accounting* berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja keuangan, maka hipotesis (H_1) diterima. *Environmental accounting* berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan karena terdapat beberapa hal, diantaranya: dengan mengukur dan melaporkan kinerja lingkungan dapat menghemat biaya dan meningkatkan efisiensi; akuntansi lingkungan membantu perusahaan untuk mematuhi peraturan dan kebijakan lingkungan yang dapat mengurangi risiko kerugian; akuntansi lingkungan dapat membantu perusahaan dalam identifikasi dan pengelolaan risiko lingkungan, sehingga dengan mengelola risiko ini secara efektif perusahaan dapat menghindari kerugian finansial; perusahaan yang mempertimbangkan dampak lingkungan jangka panjang dapat mengambil keputusan yang lebih berkelanjutan dan menguntungkan. Hal ini dapat meningkatkan kinerja keuangan terutama profitabilitas.
2. Variabel *environmental performance* tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan, maka hipotesis (H_2) ditolak. *Environmental performance* tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan karena dampak kinerja lingkungan pada kinerja keuangan dapat bersifat kompleks dan tergantung pada sejumlah faktor, seperti praktik bisnis yang ramah lingkungan mungkin memerlukan waktu untuk memberikan hasil yang signifikan, implementasi praktik bisnis yang berfokus pada keberlanjutan memerlukan biaya investasi awal yang signifikan, dan faktor eksternal seperti perubahan regulasi dan kebijakan pemerintah, atau perubahan preferensi konsumen yang dapat mempengaruhi cara kinerja lingkungan.

3. Variabel *environmental disclosure* tidak berpengaruh terhadap kinerja, maka hipotesis (H_3) ditolak. *Environmental disclosure* tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan karena tidak semua informasi lingkungan berdampak langsung pada kinerja keuangan perusahaan. Faktor-faktor seperti kebijakan lingkungan, tanggung jawab sosial perusahaan, dan keberlanjutan bisa mempengaruhi citra perusahaan, tetapi dampaknya pada angka-angka keuangan dapat bersifat tidak langsung atau jangka panjang.

B. Saran

Mengacu dari hasil penelitian pada bagian pembahasan dan kesimpulan di atas, peneliti menyusun rekomendasi yang diperuntukkan bagi pihak yang nantinya akan mempunyai keterlibatan dalam penelitian selanjutnya agar lebih baik. Rekomendasi yang disusun peneliti pada penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. Bagi perusahaan, hendaknya lebih transparansi dalam pengalokasian biaya terkait lingkungan dengan memberi rincian biaya pengelolaan lingkungan dan lebih bertanggung jawab terhadap lingkungan dalam menerapkan prinsip *green accounting*, serta turut menjaga kelestarian lingkungan.
2. Bagi *stakeholder*, hendaknya memberikan dukungan terhadap *green accounting* pada operasional perusahaan dengan cara memberikan kontribusi berupa ikut andil dalam mengawasi kegiatan perusahaan termasuk partisipasinya terhadap lingkungan serta keterbukaan informasi dalam pengungkapan lingkungan yang termuat di laporan tahunan perusahaan.
3. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat memperluas cakupan sampel dengan cara lebih memperbanyak lingkup wilayah penelitian dan periode waktu yang akan diteliti. Sesuai dengan keterbatasan dalam penelitian ini yang menggunakan tiga variabel independen meliputi *environmental accounting*, *environmental performance*, dan *environmental disclosure* dengan nilai *adjusted R square* rata-rata 11,7%, sehingga terdapat sisa nilai *adjusted R square* sebesar 88,3% untuk variabel lain yang memungkinkan dapat mempengaruhi variabel dependen pada penelitian ini. Peneliti memberikan saran untuk menggunakan variabel independen lain yang belum ada

dalam penelitian ini seperti variabel mekanisme *good corporate governance*, *leverage*, komite audit, dll, atau dapat menggunakan indikator lain selain dari penelitian ini, seperti menggunakan indikator *Monetary Environmental Management Accounting* (MEMA) atau biaya lingkungan hidup. Selain itu, indikator dalam variabel dependen dapat diganti dengan rasio selain *Return On Equity* (ROE).

